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FECHA: Junio 26 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Discutió con su esposa y trató de suicidarse”  

 
“El SNTE es dueño del PANAL”: Sinuhé” 

 “Acusa PAN al SNTE de pedir el voto a profes” 

 “PAN exhibe al SNTE”  

 
“En aulas se promueve a Panal: PAN”  

 
“Denuncian a secretario de Turismo y SNTE de Proselitismo electoral” 

 
“Exigen al SNTE “sacar las manos” de la elección” 

 
“SUSPENDE GIRAS DE TRABAJO” 

 
“¡Al descubierto el chanchullo!” 

 
“Agitan PRD y la IP debate por Pemex” 

 
“Financia la Familia a candidato del PAN” 

 “Granier, a prisión” 

 
“Andrés Granier pasa del hospital al Reclusorio Oriente” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Ordena IEEH a Consejo distrital de Tulancingo analizar petición de PRD: El Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) ordenó al Consejo Distrital Electoral de Tulancingo someta a análisis de cada 
uno de sus integrantes la petición del PRD en ese distrito de cuantificar y calificar propaganda electoral colocada en los 
municipios que conforman este distrito electoral Esto, luego de que el presidente del Consejo Distrital Electoral de 
Tulancingo respondiera al PRD que el tema no era de su competencia y no lo sometió a consideración de los integrantes 
del órgano. Ante ello, el consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, subrayó que el Consejo de 
Tulancingo tiene que retomar el tema, ―y finalmente fundar y motivar la resolución pero con el pleno del Consejo, no era 
una decisión unilateral del presidente del Consejo Distrital‖. Por otra parte, tras cumplirse la fecha límite para el registro 
de los representantes de casilla de los partidos políticos, Pfeiffer Islas comentó que todos los partidos cumplieron con 
excepción del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). ―Todos los partidos políticos registraron representantes en 
todos los distritos a excepción del Partido Verde Ecologista de México en Zimapán donde no acreditó, pero en todos los 

demás están los partidos políticos con representación ante las mesas directivas de casilla y con sus representantes 
generales‖, explicó. (Alejandro Reyes, página web) 

Criterio-Brincan en IEE servicio profesional: Tras el nombramiento de dos nuevos coordinadores que no figuran 
dentro del servicio profesional del Instituto Estatal Electoral IEE; es decir, son externos, Mario Pfeiffer Islas aseguró que 
esta selección fue abierta y transparente. De un total de 13 personas que se inscribieron a la convocatoria, y uno que lo 
hizo a destiempo, se eligió a Hilda Karen Rodríguez Acevedo para ocupar la coordinación ejecutiva del Registro de 
Electores, y a Jacobo Flores Pérez en Prerrogativas y Partidos Políticos, ambos, ajenos al servicio profesional. ―Si bien es 
cierto que el servicio se ha planteado como de carrera, con una estructura escalafonaria, no quiere decir dé la posibilidad 
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de laborar en el instituto‖, dijo Pfeiffer Islas. Aunque esto se pudiera interpretar como una situación de favoritismo, 
Pfeiffer aseguró que la convocatoria, además de ser abierta, fue muy clara al establecer los requisitos para concursar por 
la plaza.  Pide PRD revisión de propaganda en Tulancingo: En la sesión de ayer también se presentó el recurso de 
revisión IEE/REV/02/2013, en el cual Jorge Martín Vera Islas, representante suplente del PRD en Tulancingo, acusó al 
secretario del Consejo Distrital Electoral III de negarse a realizar un recorrido por el distrito para cuantificar y calificar 
propaganda electoral colocada. Lo que busca es verificar si no se ha retirado la propaganda del PRD y cuantificar la del 
candidato de PRI-PVEM. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Afina IEEH detalles para la elección de candidatos. Manifestó Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero 
presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), que la estructura del órgano en los 18 distritos está preparada para la 
jornada del 7 de julio, además que las capacitaciones a funcionarios de mesas directivas llevan más del 95 por ciento de 
avance. Explicó que tanto la impresión del material y documentación electoral concluyó satisfactoriamente, incluso la 
paquetería está bajo resguardo en los 18 Consejos Distritales, el sistema del Programa de Resultados Preliminares 
Electorales (PREP) realizará su tercer simulacro con éxito y el pleno cumplió todas las actividades del cronograma. ―El 
Consejo General también consideró que más de 60 mil hidalguenses sufren problemas de movilidad y cerca de 40 mil 
padecen de la vista, por ello incorporamos boletas braille y mamparas especiales‖. En sesión ordinaria el pleno del IEEH 
nombró a Karen Rodríguez Acevedo como coordinadora ejecutiva del Registro Federal de Electores, mientras que como 
coordinador de Prerrogativas y Partidos Políticos, Jacobo Flores Pérez. En otro punto, integrantes del órgano electoral 
ordenaron al Consejo Distrital III que someta a discusión la propuesta del representante del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en esa región, para contabilizar lonas, espectaculares y propaganda del candidato del Revolucionario 
Institucional (PRI), pues aparentemente rebasó el tope de campañas en Tulancingo. (Rosa Gabriela Porter, página 
web)  

El Independiente-Ordenan a consejo distrital de Tulancingo resolver queja del PRD: El Consejo distrital de 
Tulancingo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) evitó resolver queja interpuesta por el PRD sobre revisión de 
propaganda del PRI, por lo que deberá retomar el expediente y fundar resolución con los demás integrantes del 
organismo. Así lo señaló el consejo general del instituto, al asegurar que la solicitud del sol azteca no tuvo respuesta 
adecuada. El representante del sol azteca solicitó contar propaganda y bardas pintadas por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) colocadas en Cuautepec, Santiago Tulantepec y Singuilucan, ya que a su juicio sobrepasó el tope de 
gastos de campaña. Pese a que la petición fue hecha en sesión, el presidente de dicho consejo distrital omitió someterla 

a consideración a integrantes del organismo, por lo que el instituto ordenó retomarla. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
presidente del instituto, señaló que los presidentes de los 18 consejos distritales deberán tomar nota de este caso. 
Además, fue cubierta la vacante de coordinador ejecutivo de prerrogativas y partidos políticos al nombrar a Jacobo Flores 
Pérez, así como de registro de electores, cargo que ocupará Karen Rodríguez Acevedo. El verde Ecologista fue el único 
partido que no acreditó representantes de casilla en toda la entidad, luego que no presentó registros en Zimapán.  
(Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Avanza capacitación a funcionarios de casilla: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) por 
medio de la Comisión de Capacitación y Educación Cívica dio a conocer que hasta la fecha existe un avance de 95.79 por 
ciento en materia de capacitación a las personas que fungirán como funcionarios de casilla. Joaquín García Hernández, 
consejero electoral, explicó que en el proceso electoral donde se elegirán a los integrantes del Congreso local se 
colocarán 3 mil 507 mesas directivas de casilla, para lo cual se requieren 28 mil 56 funcionarios de los que 26 mil 876 ya 
fueron capacitados, quedando pendiente capacitar al 4.21 por ciento. Asimismo, durante la sesión se dio a conocer el 

resultado del segundo informe quincenal del monitoreo realizado a programas de noticias de radio y televisión sobre el 
comportamiento cuantitativo de los medios locales en relación al tiempo destinado, siendo de mil 381 menciones el 14.91 
por ciento para candidatos del PAN, 24.52% al PRI, 10.47% al PRD, 6.28% al PT, 2.86% al PVEM, 15.66% Panal, 4.76% 
Movimiento Ciudadano, y 20.55% a la Alianza Hidalgo Avanza. El secretario general, Francisco Vicente Ortega Sánchez, 
indicó el monitoreo se realizó en 8 municipios: Actopan, Huejutla, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tula, Tepeji, Pachuca y 
Mixquiahuala; a 23 estaciones de radio y 12 canales de televisión. Obteniendo una cobertura de 98.70 por ciento y un 
total de 47 horas 42 minutos y un segundo. (Verónica Ángeles Cilia, página 03) 

Uno más Uno-Aprueban en IEE a coordinadores: Durante la segunda sesión ordinaria del mes en curso, el Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo llevó a cabo la aprobación del dictamen relativo al nombramiento de los 
Coordinadores Ejecutivos de Prerrogativas y Partidos Políticos, así como de Registro de Electores, quienes fueron 
designados después de un proceso de selección. Hilda Karen Rodríguez Acevedo es quien ocupara la Coordinación 
Ejecutiva del Registro de Electores y como Coordinador Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos, Jacobo Flores 

Pérez. En la sesión, Joaquín García Hernández, presidente de la Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y 
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Educación Cívica, reportó sobre los avances en la capacitación dirigida a los funcionarios de casilla que participarán el 
próximo 07 de Julio. García Hernández, expuso que de un total de 28,056 funcionarios hasta este momento se han 
capacitado 26,696, es decir se cuenta con un 95.15% de avance. El consejero Augusto Abogado también habló sobre los 
diferentes procedimientos que se están utilizando para dar a conocer a todos los ciudadanos de la desaparecida sección 
0739, y que no hayan cambiado su antigua credencial, que si podrán votar. Abogado manifestó que se están llevando a 
cabo publicaciones en diferentes medios impresos y en la página de internet www.ieehidalgo. org.mx, por lo cual se puso 
al alcance la ciudadanía un Kiosco itinerante que informa a todos los vecinos, la ubicación de su casilla para el día de la 
jornada electoral. En asuntos generales, el secretario general presentó un recurso de revisión IEVREV/021- 2013, el 
representante suplente del Partido de la Revolución Democrática, Jorge Martín Vera Islas, acusa al secretario del Consejo 
Distrital Electoral III con cabecera en Tulancingo de Bravo por negarse a realizar un recorrido por el Distrito para 
cuantificar y calificar propaganda electoral colocada en los municipios que conforman al mencionado distrito electoral. Por 
lo que la mayoría de los integrantes del Consejo General del IEEH, ordena a la autoridad responsable, emita acuerdo que 
conforme a derecho corresponda en base a la solicitud planteada por el Partido Político. Finalmente la Comisión de Radio 
y Televisión informó sobre el monitoreo a medios electrónicos realizado del 30 de mayo al 13 de junio. (Redacción, 
página 04)   

Plaza Juárez-IEE está por terminar capacitación de próximos funcionarios: Este martes, a menos de dos 
semanas de la elección de diputados locales, la Comisión de Capacitación y Educación Cívica del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) en Hidalgo dio a conocer en sesión ordinaria que está por terminar la capacitación de los futuros funcionarios de 
casilla, logrando actualmente un avance del 95.79 por ciento. Ante el Consejo General del organismo, el consejero 
Joaquín García Hernández, recordó que el próximo 7 de julio se instalarán 3 mil 507 mesas directivas de casilla, de ahí 
que serán necesarios 28 mil 56 funcionarios, de los cuales ya han sido debidamente capacitados 26 mil 876. . En otros 
temas, durante esta misma sesión, también se dio lectura al informe de resultados del monitoreo de noticias en radio y 
televisión, durante el periodo comprendido del 30 de mayo al 13 de junio, en el cual se checaron un total de 47 horas 
con 42 minutos y un segundo. Durante este tiempo se  revisó el comportamiento cuantitativo de los medios locales que 
se ubican principalmente en ocho municipios: Actopan, Huejutla, Tulancingo, lxmiquilpan, Tula, Tepeji, Pachuca y 
Mixquiahuala a 23 estaciones de radio y 12 canales de televisión. Los resultados de este informe son que de las mil 381 
menciones que se tuvieron, el 14.91 por ciento fueron para el Partido Acción Nacional, el 24.52 por ciento al 
Revolucionario Institucional, el 10.47 por ciento para el de la Revolución Democrática, el 6.28 para el del Trabajo, el 4.76 
para Movimiento Ciudadano, el 15.66 por ciento para Nueva Alianza, el 2.86 para el Verde Ecologista de México y el 
20.55 para la coalición "Hidalgo Avanza" (PRI-Verde). Posteriormente, en esta sesión, los integrantes del Consejo General 
del IEE nombraron a HiIda Karen Rodríguez Acevedo y Jacobo Flores Pérez, como nuevos coordinadores ejecutivos de las 
coordinaciones ejecutivas de Registro de Electores y de Prerrogativas y Partidos Políticos, respectivamente;  ya que los 
anteriores funcionarios renunciaron a su cargo. En entrevista, el consejero presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeffer Islas, 
reveló que el Consejo General consideró importante que a estas fechas del proceso electoral se tuviera completa a la 

Junta Estatal Ejecutiva del instituto; de ahí que se llevó a cabo un proceso minucioso de selección. Por último, cabe 
mencionar que dentro de los asuntos generales del día, se dio lectura a la resolución de un recurso de revisión que fue 
presentado por el PRD en contra de un resolutivo que emitió el Consejo Distrital de Tulancingo, respecto a una solicitud 
que se hizo al mismo. En este caso el Sol Azteca solicitó al Consejo Distrital de Tulancingo que facultará al secretario 
general de este mismo espacio para que hiciera un recorrido en los municipios de este distrito para revisar cómo está 
colocada la propaganda del tricolor y cuánta era, pues a presunción del partido amarillo, ya se rebasó el tope de 

campaña en este distrito; petición que fue rechazada por el consejero presidente de este distrito bajo el argumento de 
que no era facultad de ellos. Debido a esta respuesta, el partido amarillo presentó un recurso de revisión ante el Consejo 
General, quien determinó que la queja era fundada y ordenó al Consejo Distrital de Tulancingo que revise el caso y lo 
discuta en el pleno para emitir una resolución. (Natalia López Pazarán, página 03 A)  

Plaza Juárez-Boletas electorales tendrán 14 medidas de seguridad: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero 
Presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), informó que las boletas que se utilizarán en la próxima jornada electoral 
del 7 de julio, donde se renovará al Poder Legislativo local, las boletas electorales tendrán 14 medidas de seguridad. 
Algunas de estas medidas son: leyendas, palabras y firmas que sólo serán visibles con pantallas y luz violeta, así como el 
tipo de papel en el que fueron impresas; mismas que serán revisadas, antes de salir a los 18 distritos, por las y los 
consejeros electorales y representantes de los partidos. En otros temas, a pocos días de llevarse a cabo las votaciones el 
consejero presidente informó que ya se cumplió el plazo para la acreditación de observadores electorales y 
representantes de partidos. Recordó que serán instaladas 3 mil 507 casillas a lo largo del estado, y en cada una se 
contará con la presencia de un comisionado de cada partido político, el cual tendrá la facultad de vigilar y supervisar 
todas las acciones realizadas en su casilla el 7 de julio, desde la colocación hasta el cierre de la misma. También contarán 
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con la facultad de presentar protesta en caso de registrarse alguna irregularidad. En cuanto a los observadores 
electorales, Pfeiffer declaró que fueron acreditados 121 ciudadanos ajenos a partidos políticos, los cuales, de igual forma, 
estarán supervisando el proceso. A su vez, comunicó que las boletas electorales ya se encuentran listas y resguardadas 
por la Policía Federal y la Secretaría de Seguridad Pública del estado, quien también se encargara de vigilar el traslado y 
la protección de las mismas después de las votaciones. Por último, se habló sobre la civilidad en la que se han llevado a 
cabo las campañas electorales por parte de los partidos políticos, por lo que se espera que de la misma forma se 
ejecuten las votaciones el próximo 7 de julio. (Redacción, página 12 A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Denuncia AN operación política del magisterio: El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, 
acusó al secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección XV, Sinuhé Ramírez 
Oviedo, de utilizar a maestros y padres de familia para apoyar a los candidatos a diputados locales del Partido Nueva 
Alianza (Panal). En conferencia de prensa dio a conocer un audio de una reunión en el Centro de Cultura del Magisterio 
en el municipio de Tenango de Doria, el pasado 5 de junio. Ahí el dirigente del SNTE pone las cartas sobre la mesa a 
profesores, directores y supervisores de área de la región Otomí Tepehua. En el audio, con una duración de diez minutos, 
se escucha a Ramírez Oviedo afirmar que el que manda en Nueva Alianza es el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación. ―Fíjense qué hermoso: el SNTE, el propietario del partido, el titular del partido y a ver que nos diga que no un 
presidente, un síndico, un regidor de Nueva Alianza‖, se escucha en el audio. Menciona que incluso tienen el apoyo de los 
diputados locales pues al legislador Adrián López Hernández –coordinador de la fracción parlamentaria del Panal- se le 
pidió un apoyo por 40 millones de pesos para jubilaciones. En la reunión, Sinuhé Ramírez pregunta a los profesores la 
manera en cómo van en la promoción del voto, mismos que responden que ya tienen un plan de acción y están 
trabajando con personal administrativo e intendentes. Pidió una campaña digna sin denostaciones hacia los demás 
partidos. ―Antes cuando éramos del PRI nosotros les organizábamos los eventos en las escuelas, y antes no era delito 
electoral, me tocó ser maestro de ceremonias de muchos candidatos del PRI y hoy ya todo es pecado. Salgamos sin 
miedo, bajita la mano a ver cómo nos escondemos‖, dice Sinuhé en el audio Tras mostrarlo, Moreno Abud señaló que 
presentarán la denuncia correspondiente ante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales. ―Las pruebas son claras, que no 
quede una sola duda, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Hidalgo Sección XV es el verdadero 
dueño del Partido Nueva Alianza y las escuelas son sus oficinas de enlace electoral. Esto no lo podemos seguir 
permitiendo ni solapando, en el SNTE se condiciona y se presiona a las y los maestros, padres de familia a trabajar por 
un proyecto político electoral más no por un proyecto de nación como lo es la educación‖, dijo. Afirmó que esto pone en 
una situación complicada la mesa política que tienen los siete partidos políticos con el gobierno del estado. De igual 
modo, exigió la destitución del secretario de Turismo, Juan Renato Olivares Chávez, bajo el argumento de ser operador 
político en las campañas del Partido Nueva Alianza y como prueba mostró una fotografía en un acto proselitista del Panal 
en donde se encontraba en el presídium el funcionario estatal. ―Aquí tenemos un oficio donde están citando de manera 

oficial, obviamente omiten el nombre del maestro por ese miedo que le tienen al SNTE, en el Salón Bonanza a las tres de 
la tarde en Zacualtipán y en esta reunión aparece el líder moral del SNTE que es Moisés Jiménez Sánchez y aparece Juan 
Renato Olivares Chávez y esto no se vale por lo cual pedimos la destitución inmediata del secretario de Turismo de 
gobierno del estado‖, dijo. Finalmente, el presidente estatal del PAN aseguró que están trabajando en más pruebas para 
que en esta misma semana las de a conocer el partido a la opinión pública a unos días de las elecciones para diputados 
locales.  Claves Desde el principio - Alejandro Moreno Abud afirmó que desde el comienzo del proceso electoral 
denunció la operación del SNTE en favor de los candidatos del Panal. - ―Por supuesto que esto pone la mesa política en 

una situación complicada, desde el inicio los dirigentes de Nueva Alianza negaron todo‖, dijo. - Indicó que Nueva Alianza 
pidió pruebas de las acusaciones de Acción Nacional, mismas que ahora da a conocer a la opinión pública. - Ante la 
denuncia, Moreno Abud afirmó que el coordinador de campaña no es el presidente estatal del Panal sino Sinuhé Ramírez 
Oviedo. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Nueva Alianza niega las acusaciones de Moreno:   • El presidente estatal del Partido Nueva Alianza 
(Panal), Heriberto Martínez Santiago, negó que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección XV 
esté operando en favor de los candidatos a diputados locales de su partido desde las aulas. Dijo desconocer las 
acusaciones del presidente estatal de Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud y negó que sea el SNTE 
quien tome las decisiones al interior del Panal, ―Nueva Alianza no es de ninguna institución‖. Cuestionado si su partido 
está recibiendo apoyo en favor de sus candidatos a diputados locales por parte del SNTE, respondió que no. ―No 
negamos que algunos maestros están con nosotros pero no todos, nuestros candidatos se dirigen a los ciudadanos‖, dijo. 
Admitió que el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Sinuhé Ramírez Oviedo, es una 

aliancista ―muy comprometido, pero hasta cierto punto nosotros respetamos su función como líder del SNTE, pero Nueva 
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Alianza no se debe a una sola fuerza, no hay tal situación‖. Reiteró que no están recibiendo ningún tipo de apoyo por 
parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. ―Nosotros los respetamos mucho, hay algunos aliancistas 
que son del gremio pero hasta ahí nada más‖, dijo. Martínez Santiago indicó que las acusaciones del presidente estatal 
del Partido Acción Nacional, Alejandro Moreno, obedecen a gritos de desesperados de este instituto político ―y la 
incertidumbre ya los embargó‖. Respecto al apoyo que recibe el SNTE de parte del diputado Adrián López Hernández del 
Panal como se da a conocer en la denuncia del PAN, Martínez Santiago también negó esta situación, ―desconozco eso‖. 
Interrogado si hay alguna relación entre el Panal y el SNTE en este proceso electoral en donde se renovará el Congreso 
del estado, respondió que no, ―la única relación que pudiéramos decir es que algunos compañeros aliancista son 
maestros y hasta ahí, no estamos recibiendo ayuda de los maestros‖. En cuanto a las declaraciones de Sinuhé Ramírez 
de que el único que manda en el Panal es el SNTE tal y como se escucha en el audio que presentó el PAN, el dirigente de 
Nueva Alianza se limitó a mencionar que el partido es parte de un proyecto nacional, ―el SNTE no manda en el Panal‖. 
Asimismo, descartó que esta denuncia ponga en riesgo la mesa política que se tiene entre los siete partidos políticos y el 
gobierno del estado. ―Dentro de los aspectos que hemos manejado es el respeto, lo que se tenga que llevar a las 
autoridades correspondientes se tiene que llevar siempre y cuando se tengan pruebas‖, dijo. De igual modo, comentó 
que el único apoyo que recibe el Partido Nueva Alianza son las prerrogativas que reciben del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEEH) para las elecciones del próximo 7 de julio en donde se renovará el Congreso del estado. ―Nos debemos a 
los ciudadanos, nuestros candidatos en campaña se dirigen únicamente hacia los ciudadanos‖, concluyó.  Claves 
Acuerdos económicos - El coordinador de la fracción parlamentaria del Panal en el Congreso del estado, Adrián López 
Hernández, negó que apoye con recursos al SNTE. - ―No, definitivamente nosotros estamos laborando apegados aquí en 
el Congreso del estado, generando el trabajo con iniciativas, acuerdos económicos‖, dijo el legislador. - El diputado local 
evitó en polémica y se dijo respetuoso de las acusaciones realizadas por el presidente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Alejandro Moreno Abud. (Alejandro Reyes, página 07) 

Criterio-Espera chiquillada conseguir más de 300 mil sufragios: Con base en estimaciones para este 7 de julio, 
los partidos políticos: Nueva Alianza (Panal), Movimiento Ciudadano (MC), del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México 
(PVEM) aspiran a obtener 330 mil votos válidos. Esto representa más de la mitad de la votación lograda en las elecciones 
intermedias de 2008, cercana a los 60 mil 500 sufragios. Se destaca que el Panal buscará 150 mil votos; el PVEM, por 
100 mil; el PT aspira a conseguir 60 mil; mientras, MC espera obtener como mínimo 20 mil. El Panal aspira a ser la 
segunda fuerza política en el Congreso local, ya que de lograr los 150 mil votos podría alcanzar hasta seis de las 30 
curules, durante la presente Legislatura rebasó en el número a partidos tradicionales como el PAN y PRD. Ante este 
nuevo escenario, el Partido Verde Ecologista de México asegura que para este 7 de julio la meta es alcanzar cien mil 
sufragios, para obtener tres o cuatro diputaciones, tres por la vía plurinominal y una de mayoría relativa, la cual puede 
ser Huichapan o Tenango de Doria, donde van sin coalición, pero con candidatos surgidos de las bases del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Con una expectativa consiente, el Partido del Trabajo señaló que si bien 50 mil 
sufragios son su voto duro, esperan que en la jornada electoral puedan alcanzar los 60 mil, para lograr al menos dos 

curules, entre éstas, la primera de representación proporcional. En el caso de MC se destacó que su aspiración es 
conseguir más de 20 mil votos, suficientes para conseguir una diputación, según sus estimaciones.  (Miriam Avilés, 
página 05) 

Criterio-Celebra PRD decisión de Olvera: Derivado de las constantes denuncias de la dirigencia nacional del PRD, a 
partir de este miércoles, el gobernador Francisco Olvera Ruíz suspenderá sus giras de trabajo celebró el sol azteca. Lo 
anterior, con base en un acuerdo logrado en la Comisión Plural de Equidad, con la venía de los siete partidos políticos y la 
secretaría de Gobierno. Sin embargo, a 12 días de la elección de diputados locales, el gobernador hidalguense podría 
emprender una última gira de trabajo, la cual ya estaba prevista, aunque aún se ignora el municipio. Lo anterior lo 
informó, en conferencia de prensa, Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, quien dijo que existe 
voluntad política por parte de los partidos y el gobierno en las reuniones que sostienen cada lunes en la noche. La 
exigencia de frenar las giras las hicieron desde el presidente del PRD en México, Jesús Zambrano, hasta los 
coordinadores del Senado y los diputados federales perredistas, Miguel Barbosa y Alfonso Navarrete, respectivamente, 
durante vistas que hicieron hace unas semanas. Sánchez Jiménez señaló que el gobierno de Olvera Ruíz ha demostrado 
voluntad política para convenir este y otros acuerdos, como el retiro de propaganda electoral en el transporte público, lo 
que demuestra que se ha procurado la equidad en el actual proceso electoral. ―Era un clamor de los partidos políticos y 
por eso le estábamos solicitando que en estos últimos días del proceso electoral pudiera evitar sus recorridos de 
supervisión‖, expresó líder del PRD en la entidad. Al respecto, Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD, 
solicitó al magisterio, a través de la sección XV del SNTE, abstenerse de suspender clases para realizar eventos políticos-
electorales en horarios de clase, lo cual es delito ya que son funcionarios públicos.  (José Antonio Alcaraz, página 06) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5b04b0774f9cd5b6baec96dca915d206
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El Sol de Hidalgo-Gobernador demuestra voluntad política: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), encabezada por su presidente, Arturo Sánchez Jiménez, y su secretario general, Marco Antonio Rico, 
reconocieron, ayer, la voluntad política del gobernador Francisco Olvera para poder llevar a cabo una elección en forma 
transparente y equitativa. Destacaron que aceptó no sólo retirar la propaganda electoral de los medallones de vehículos 
de transporte público, como se le solicitó, sino también dejar de realizar giras de supervisión de obras, a partir de hoy, 
miércoles, en las regiones del estado. Fueron planteamientos que hizo el PRD, recordó Sánchez Jiménez, ante la 
Comisión Plural de Equidad que signaron los gobiernos federal y estatal con representantes de partidos políticos. "Son 
acuerdos importantes en beneficio del proceso electoral", enfatizó. Asimismo, dio a conocer que así como en estos dos 
casos, el Partido del Sol Azteca irá abonando para que exista una jornada equitativa, donde se respete a plenitud la 
voluntad ciudadana. Por su parte, el secretario general del instituto político, Marco Antonio Rico, informó que han tenido 
encuentros con representantes del Colegio de Notarios Públicos del Estado de Hidalgo, a fin de que exista el compromiso 
de atender las solicitudes de atención durante el proceso electoral. Hizo un llamado a la Procuraduría General de Justicia 
en la entidad con objeto de que las averiguaciones previas que se inicien relacionadas con la elección de diputados del 
próximo 7 de julio, sean investigadas. No queremos, señaló, que sean archivadas; por el contrario, que se indague hasta 
las últimas consecuencias. Presente en la conferencia de prensa el senador perredista Isidro Pedraza, dirigente de la 

Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, por sus siglas conocidas como UFIC. Destacó también que al retirar la 
propaganda partidista del transporte público y suspender las giras de supervisión por regiones de la entidad, existirá una 
contienda con mayor equidad. Por otra parte, anunció que el Partido de la Revolución Democrática registró, en el estado, 
al cien por ciento de los representantes de casillas, en el plazo que venció la noche del lunes. Finalmente, mencionó que 
el objetivo del partido es que la votación sea superior a 45 por ciento de participación, y no menor a esta cifra, como 
algunos dicen que ocurrirá. A la rueda de prensa asistió el delegado del PRD en Hidalgo, Aarón López Cortés. Con el 
propósito de mantener el clima de paz y tranquilidad social que se vive en Hidalgo, principalmente durante el actual 

proceso político-electoral, el gobernador Francisco Olvera tomó la decisión de suspender, a partir de hoy los recorridos al 
interior de la entidad. Este acuerdo se tomó de manera conjunta durante la reunión con los presidentes de los siete 
institutos políticos que integran la Mesa Política de la Comisión Plural Estatal de Preservación del Entorno Político de la 
Equidad de la Competencia. De igual forma, se acordó exhortar a los 84 presidentes municipales, sin distingo de filiación 
partidista, para que eviten caer en susceptibilidades durante las actividades que realizan cotidianamente y, de esta 
manera, respeten este acuerdo. Una vez concluido el proceso electoral, mediante el cual los hidalguenses habrán de 
elegir diputados locales, el gobernador reiniciará sus giras al interior del estado a efecto de atender de cerca las 
solicitudes que la gente le presente, reiterando de esta forma la visión municipalista que caracteriza a su administración. 
(Redacción, Ojo Política, página 12)     

Visto Bueno- Pide PAN destitución del titular de Turismo en Hidalgo por hacer proselitismo electoral: 
Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del PAN, informó que interpondrá una denuncia contra el Partido Nueva Alianza 
(Panal), debido a que el líder magisterial de Hidalgo, Francisco Sinhue Ramírez Oviedo, y el actual secretario de Turismo, 

Renato Olivares, presuntamente, desde las aulas y en horarios de trabajo, promueven el voto a favor de sus candidatos. 
En conferencia de prensa, el líder albiazul mostró unas fotografías donde aparecen Olivares y Moisés Jiménez, 
autodenominado el ―líder moral‖ del Panal (también ex secretario general de la sección XV del SNTE), durante actos 
proselitistas de la candidata celeste en el distrito de Zacualtipán, Guadalupe Pedraza, el 13 de junio Por lo anterior, exigió 
Moreno Abud la renuncia de Renato Olivares, pues al ser funcionario estatal no tiene permitido participar en actos 
proselitistas durante horarios de oficina. Moreno Abud aseguró que el sindicato de maestros ha ejercido presión para que 

desde las aulas se hagan campañas electorales a favor de Nueva Alianza, a fin de asegurar su triunfo este 7 de julio, sin 
importar el abandono de sus funciones escolares como educandos. ―En el PAN no nos andamos con medias tintas, 
nosotros sostenemos nuestras denuncias con pruebas, desde el inicio de esta campaña yo hice el señalamiento de que el 
SNTE estaba usando las aulas para realizar campañas en favor de los candidatos y las candidatas del Partido Nueva 
Alianza; yo me pregunto, ¿es más importante para ellos, hoy ganar las elecciones del próximo 7 de julio que la educación 
de todos los niños y los jóvenes hidalguenses? Pues al parecer, al líder magisterial Francisco Sinhue  Ramírez no le 
interesa que el estado deje de ser, de los que tengan mayor rezago educativo‖. Finalmente, explicó que la cúpula 

panalista es ―una moneda de cambio y de presión política sin escrúpulos‖, porque sacrifica el trabajo de los buenos 
maestros, que sí les interesa la educación de Hidalgo, y además mal barata la educación de los menores. Por su parte, 
Adrián López Hernández, diputado aliancista y coordinador de campañas de su partido, aclaró que efectivamente se 
están realizando este tipo de actos proselitistas, pero aclaró que se realizan fuera de su horario de trabajo como 
profesores, y totalmente apegados a derecho, como lo hace cada uno de los siete partidos rumbo a la contienda 
electoral. Asimismo dijo ser respetuoso de cada uno de los actores políticos involucrados en la contienda y de las 
estrategias que estos pudieran tener. ―Soy respetuoso de los comentarios que puedan generar los otros colores, cada 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

quien está haciendo lo propio, estamos en un proceso electoral; tenemos una ley que regula los tiempos… los siete 
partidos en el estado generamos proselitismo, soy muy respetuoso de los demás partidos, pero estamos generando 
trabajo proselitista apegado a la ley‖, dijo. Cabe destacar que dentro de las mesas políticas de la Comisión Plural 
presidida por el gobernador del estado, Francisco Olvera, el pasado lunes fue expedido al ámbito magisterial, un exhorto 
para que los profesores se abstengan de suspender clases para hacer promoción electoral o eventos proselitistas. De 
acuerdo a lo informado por Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD, los dirigentes de los partidos 
políticos acordaron con el Ejecutivo estatal que en el caso de querer suspender clases para realizar este tipo de eventos 
se tendrá que pedir un permiso, o de lo contrario se estaría incurriendo en un delito electoral en función de su ejercicio 
laboral como servidores públicos. (Página Web) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Buscan fortalecer a los municipios:    • El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, realizó un recorrido 
por los municipios de Tasquillo, Nicolás Flores y Zimapán para constatar el avance de diferentes obras de infraestructura 
urbana y de servicios que se construyen en esas demarcaciones, principalmente de sistemas de agua potable, una de las 
principales demandas de la población de dicha región árida. El primer punto que visitó el titular del Ejecutivo hidalguense 
fue la localidad de El Calvario, en el municipio de Tasquillo, en donde constató los trabajos de la obra complementaria de 
las canchas de fútbol y de basquetbol. Acompañado de funcionarios estatales y municipales, así como de legisladores 

federales y locales; el mandatario destacó la adecuada coordinación que existe entre los diferentes niveles de gobierno, 
―ya que independientemente de ideologías, los hidalguenses esperan acciones concretas para el beneficio de sus 
familias‖, señaló. Posteriormente, en la comunidad de Castadhó, municipio de Nicolás Flores, el mandatario conoció la 
red de distribución de agua potable, y se dijo convencido de que la visión municipalista es el camino correcto para 
garantizar mejores oportunidades de vida para todos los hidalguenses. ―Estamos empeñados en fortalecer la capacidad 
de respuesta de los gobiernos municipales sin distingo alguno, porque al final todos somos gobierno, y como tal todos 
tenemos la responsabilidad de atender y servir a la gente‖, manifestó el jefe del Ejecutivo estatal. En el acto, se explicó 
que en esta tercera etapa de la obra, que consta de casi 26 kilómetros de redes, las comunidades y habitantes de 
Pajiadhi, El Jagüey, Castadhó, Cerro Prieto y La Laguna se vieron beneficiados con 159 tomas domiciliarias de suministro 
del vital líquido. ―En Hidalgo, día con día se da respuesta a las demandas más sentidas de la población, sobre todo en 
materia de servicios públicos, como es el caso de la construcción de sistemas de agua potable‖, dijo Olvera Ruiz. En su 
intervención, el presidente municipal de Nicolás Flores, Einar Severiano Torres, expresó que ―a pesar de ser una tierra 
difícil‖, sus habitantes no abandonarán sus raíces; por lo que se sumaron al esfuerzo de la administración estatal; ―sólo 
de esta forma se podrán vencer los retos de la naturaleza impuestos por la geografía del lugar‖. En Zimapán, el último 
punto de la gira, el mandatario hidalguense acudió a la comunidad de Lázaro Cárdenas, lugar al que se hizo acompañar 
del diputado federal, Erick Marte Rivera Villanueva, y en donde verificó los avances en los trabajos de remodelación del 
auditorio del lugar, que lleva el mismo nombre de la comunidad. ―Estos trabajos se logran gracias a la organización de los 
mismos pobladores, y por supuesto a la gestión que realizan ante las diferentes instancias‖, refirió el gobernador, al 
tiempo que anunció el proyecto para la construcción del Hospital Regional de Zimapán, entre otras acciones para 
beneficio de los habitantes del lugar. En la gira estuvieron presentes los secretarios de Desarrollo Regional y 
Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, y de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar. También asistió la diputada federal Dulce María Muñiz y diversos 
funcionarios de las administraciones municipales. El mandatario anunció que esta sería la última gira de trabajo hasta 
pasadas las elecciones locales para renovar el Congreso local, a celebrarse el 7 de julio y de ahí retomará actividades.  
Claves Suspenden giras - El gobernador José Francisco Olvera Ruiz tomó la decisión de suspender, a partir de mañana 
miércoles 26 del presente, los recorridos al interior de la entidad. - Este acuerdo se tomó de manera conjunta durante la 
reunión con los presidentes de los siete institutos políticos que integran la Mesa Política de la Comisión Plural Estatal de 
Preservación del Entorno Político de la Equidad de la Competencia. - De igual forma, se acordó exhortar a los 84 
presidentes municipales, sin distingo de filiación partidista, para que eviten caer en susceptibilidades. (Redacción, 
página 08) 
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Milenio-No me subiré a una pelea sin sentido, dice líder del SNTE: El secretario general de la sección 15 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Sinuhé Ramírez Oviedo, negó utilizar la estructura del magisterio 
para apoyar a los candidatos a diputados locales de Nueva Alianza, hacer proselitismo y presionar a los maestros y 

padres de familia para votar a favor de dicho partido, como denunció el presidente estatal de Acción Nacional, Alejandro 
Moreno Abud, quien presentó un audio en que se escucha al líder del SNTE cuestionar a profesores y supervisores sobre 
cómo van a operar a favor del Panal durante este proceso electoral. El dirigente sindical dijo desconocer el origen de la 
grabación, la cual, no descartó, pudiera haber sido manipulada y añadió que durante el periodo que va de campañas no 
ha asistido al Centro de Cultura del Magisterio en Tenango de Doria, donde, según el PAN, se obtuvo dicha prueba de la 
operación política del SNTE. ―Me preocupa que pudiera constituirse esto como una verdad a medias cuando se sacan de 
contexto los comentarios que yo pudiera referir en alguna reunión, se editan los hechos y se transmite lo que conviene a 
los intereses‖, dijo Ramírez Oviedo, quien, aunque reconoció que ha expresado sus puntos de vista sobre la jornada 
comicial con algunas personas, no lo ha hecho en reuniones en las que se coaccione a los docentes. ―Sí he tenido 
algunas charlas, yo, como muchos otros actores, tengo mis formas de pensar, pero la estructura sindical no está 
operando a favor ni en contra de ningún instituto político, son charlas entre amigos, pláticas ‗muy en lo corto‘ que no 
involucran a los trabajadores de la educación‖, señaló en entrevista. También descartó que a través del Sindicato se 
convoque a personal docente y administrativo en las cabeceras de los 18 distritos electorales en los que se fragmenta la 
entidad para una votación local, para tratar temas educativos, pero, en dichas reuniones, se presente a los candidatos 
aliancistas, para que comprometan su apoyo hacia ellos el día de las votaciones. ―El partido tiene sus estructuras, el 
poder de convocatoria para poder llamar a los compañeros y entiendo muy claramente que cuando un compañero es 
llamado sabe hacia dónde se dirige y cuáles serán los temas a tratar. En el sindicato no tenemos otra responsabilidad 
que cumplir con la encomienda que nos han dado los trabajadores‖, apuntó. Para Ramírez Oviedo, esta acusación del 
PAN podría deberse a que ellos ―ven a Nueva Alianza como un fuerte contendiente político‖; sin embargo, consideró: 
―Cada uno de los partidos políticos debe de estar preocupado en este momento por llamar a la ciudadanía a manifestar 
democráticamente sus preferencias, preocupados por la gente que no vota y no en guerras de denostaciones‖. Respecto 
a la denuncia ante la Subprocuraduría de Asuntos Electoral que Alejandro Moreno Abud anticipó que interpondrá en su 
contra, el representante del magisterio en Hidalgo comentó que si logra demostrar que incurrió en un ilícito está en la 
libertad de proceder ante las autoridades correspondientes. ―Si él lo considera prudente yo no tengo mayor problema, 
pero sólo le recordaría que yo no soy un servidor público, soy un dirigente de una organización gremial y me debo a los 
trabajadores de la educación, no a ningún órgano de gobierno, entonces sería importante que revise como son las cosas 
y que nos marca la ley‖. Lo mismo opinó sobre el supuesto condicionamiento del sufragio en las escuelas: ―Si hubiera 
alguna situación que tenga la posibilidad de comprobar la dirigencia de ese partido, que ha pasado dentro de las 
instituciones educativas del estado, la ley es muy clara y pueden proceder‖. Pero advirtió: ―No voy a caer en un juego, no 
pienso subirme a una pelea con él que no tendría sentido‖. En el audio que presentó Acción Nacional se escucha a 
Ramírez Oviedo afirmar que el SNTE es el propietario de Nueva Alianza, lo cual también fue negado por el secretario 

general del Sindicato, quien llegó a la sección 15 en la elección interna de 2011. (Axel Chávez, página 06) 

Criterio-Obligados a sumar votos, los padres de familia y docentes en la entidad: Desde principios de año 
grupos de docentes fueron convocados por sus delegados sindicales, supervisores y directores para ordenarles realizar 
trabajo de convencimiento en las escuelas para asegurar votos el 7 de julio.  Días antes de salir de vacaciones de 
Semana Santa, fueron convocados por Francisca Aurora Orozco Márquez, secretaria de Trabajos y Conflictos de la 
Sección XV, para recibir la instrucción. ―Se nos ordenó armar listas con los nombres de 20 padres de familia dispuestos a 
votar por Nueva Alianza, lo cual representa un delito electoral, pues como funcionarios no podemos hacer propaganda 
política en horas de trabajo‖, acusaron. Para tal efecto, denunciaron, fueron citados todos los martes a partir del 9 de 
abril para dar seguimiento a sus ―comprometidos‖. Para mantener el registro, de acuerdo con la ley electoral, un partido 
debe obtener al menos 2 por ciento de la votación emitida en la elección diputados locales.  (Jorge Ávila, página 04) 

Uno más Uno-Buscarán que Tuzobus sea menos costoso para usuarios: El delegado federal de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) en Hidalgo Gerardo Salomón Bulos aseguró que el proyecto del  tuzobus que se 
espera comenzar en julio deberá ser menos costoso para los usuarios, por lo que no debe elevarse demasiado del precio 
actual del transporte de ruta, aunque al momento no han definido los costos para cuando entre en funcionamiento. El 
funcionario federal confirmó que el Tuzobus deberá comenzar a funcionar en 2014 por lo que en este año se deberán 
concretar las primeras estaciones para que se puedan realizar todas las indicaciones de inteligencia para que no se afecte 
el bolsillo de la población, de la misma manera recordó que hace algunos meses se hablaba de un posible precio de 10 
pesos, sin embargo aceptó que es un costo elevado para los usuarios en comparación con el actual. (José García, 
página 06)  
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Buscan mejorar las normas de estacionamientos en Pachuca: El municipio de Pachuca busca un acuerdo 
con los dueños de los estacionamientos públicos de la capital para darle seguimiento a la reforma al Reglamento de 
Establecimientos Mercantiles de la capital para que no sólo se respeten las dos horas gratuitas a clientes de centros 
comerciales, sino que vayan más allá en cuanto a derechos de los usuarios. La regidora Miriam Carmona aseguró que 
estas modificaciones deben de plantearse primero ante los representantes de los establecimientos para plantearles las 
ideas y de ser posible, llegar a un consenso sobre qué tienen que hacer ellos como prestadores de servicios. ―Va a haber 
modificaciones, sí, pero el presidente municipal quiere que sea de la mejor manera, con un diálogo con ellos, y que 

podamos sensibilizar a los dueños de los estacionamientos para que cumplan. Haya algunas cuestiones que están 
pasando, el alcalde está ocupado y preocupado con el tema, de tener acercamientos con los dueños de los 
estacionamientos para poder llegar a un acuerdo que beneficie a los ciudadanos‖. La integrante del Cabildo mencionó 
que en la actual normatividad hay algunos temas poco claros, tanto para los dueños de estacionamientos como para 
usuarios y hasta gobierno, por ello es necesario completar la reforma de hace un par de años. ―Hay cuestiones no tan 
claras tanto de ellos como de parte de nosotros, por eso el alcalde está muy preocupado, para que los ciudadanos hoy 
cuando acudan a un centro comercial cuenten con un seguro (de auto), y varias cosas que deben de cubrirse. Esto 

también debe de beneficiar a los comerciantes porque es de las dos partes, es un tema dentro de la agenda‖, finalizó la 
regidora. (Alejandro Suárez, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Acabemos con la simulación: A una semana del final de las campañas políticas en Hidalgo, el Partido Acción Nacional 
decidió sacar a la luz unas grabaciones en donde presuntamente se escucha al líder de la Sección 15 del SNTE pidiendo 
el voto para el partido Nueva Alianza en la región de Tenango de Doria. Tras la acusación, de la cual la dirigencia del 
blanquiazul sólo se limitó a presentar un audio y a dejar a la interpretación del respetable lo supuestamente denunciado, 
surgen más preguntas sin respuestas que conjeturas concretas. Primero. Qué orilló a los panistas del estado a presentar 
esta presunta irregularidad electoral a días de terminar los recorridos de candidatos en busca del voto para el Congreso 

local. Segundo. Por qué presentarla a la prensa cuándo se instaló ante la Secretaría de Gobierno la Mesa Política de la 
Comisión Plural Estatal de Preservación del Entorno Político de la Equidad de la Competencia. Tercero. Qué estrategia 
plantea el PAN en Hidalgo cuando en lugar de buscar frenar a los presuntamente punteros se va en contra de un partido 
―incómodo‖, por así decirlo, en la estructura estatal. Cada dirigencia sabe de sus posibilidades en esta elección y por lo 
menos la de ambos partidos inmiscuidos en este asunto es de llevar a sus dos primeros plurinominales al Congreso y de 
tratar de luchar por un tercero más. Quizá esta acusación le reste votos al Panal, quizá no. Lo cierto es que tampoco 
elevará de forma trascendental los bonos panistas, ni mucho menos los hará ganar en Tenango, lugar donde se originó la 

denuncia. Si a esto le agregamos que todo funcionario, profesor de escuela, trabajador de municipio o militante de algún 
partido hace política a escondidas en todas las elecciones del país, no sólo en Hidalgo, resulta por demás curioso que se 
acuse al dirigente de un sindicato magisterial, ligado a un partido fundado por maestros, de pedir el voto para los tutores 
de aulas y supervisores o comisionados que hoy son candidatos. Suspenden giras Ayer el presidente estatal del PRD, 
Arturo Sánchez Jiménez, dio a conocer que el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, suspendería a partir de hoy 
sus giras de trabajo por los municipios en lo que resta del proceso electoral, es decir hasta el 7 de julio. Por la tarde-

noche, el ejecutivo confirmó la información sobre la detención de las actividades del gobernador ―con la finalidad de 
mantener el clima de paz y tranquilidad social que se vive‖. De acuerdo con los partidos políticos, el acuerdo se tomó en 
la mesa que tienen los siete institutos con la Secretaría de Gobierno y también se dijo que el mandatario realizará sólo 
una visita más, la cual no se pudo suspender pues ya se tenía previamente acordada. Se destacó que los acuerdos que 
se han logrado en la mesa política han sido satisfactorios como lo es el retiro de la propaganda electoral de las unidades 
del servicio público del transporte. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Faltan 8 días de campañas...ya pasaron 42 *EL PAN SE LA QUIERE HACER DE TOS AL PANAL *CANCELA GIRAS EL 
GOBERNADOR Ya sólo quedan 8 días de campañas, lo que quiere decir que ya pasaron 42 días de que los aspirantes a 
una diputación han recorrido sus distritos exponiendo lo que son sus propuestas de leyes para mejorar a los ciudadanos, 
siempre de acuerdo a lo que son sus partidos, aunque hay algunos candidatos que como han cambiado de camisetas 

más de una vez, ya ni sabe uno si son rojos, negros, azules o vaya usted a saber el color, que traducido a lo ideológico 
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es todavía más enredado el asunto. Aparentemente todo iba en santa paz, sin nada que contar en cuanto a broncas, 
cuando de pronto aparecieron los del PAN para lanzarse en contra de los de NUEVA ALIANZA, a quienes buscaron exhibir 
con supuesta grabación en mano, donde dicen que el líder del SNTE Sinhué Ramírez da órdenes a diestra y siniestra a 
maestros para apoyar a los candidatos panalistas, señalando sin más ni más, que el mero jefe del partido es el sindicato. 
Pácatelas. Desde luego es lo que dice el PAN, y es lo que dice su prueba en la supuesta grabación que deben probar que 
es del líder magisterial. Pero van más allá, porque ya entrados en esto del golpeteo, presentaron foto en la que muestran 
al titular de turismo al maestro RENATO OLIVARES en que dicen ellos que se fue a apoyar a la candidato del partido 
Nueva Alianza GUADALUPE PEDRAZA el 13 de junio, que fue jueves, en un evento de campaña en Zacualtipán, y que 
siendo día de trabajo el secretario cometió falta electoral y que por ello debe renunciar. Desde luego el partido en 
cuestión, más rápido que una bala de cheriff del viejo oeste, ya respondió y dijo que el partido azul debe probar lo que 
acusa porque en ambas acusaciones inventa, y que no sea escandaloso, porque en la de la grabación no presentan una 
grabación sin más pruebas y en la segunda el secretario estaba en horario que no era de trabajo y en sus tiempos libres 
puede disponer de él como mejor disponga y quiera. Como quien dice, que para el PANAL no deja de ser un intento de 
escándalo que no aporta nada al proceso electoral que no sea una animadversión manifiesta de los azules contra los del 
partido de la palomita. Sin embargo falta todavía la parte legal que seguramente llevará a cabo el PAN para darle el curso 

que debe tener este caso, que en lo mediático le vino a dar sabor al caldo que estaba muy aguado, pero que ahora debe 
responder en la parte legal para no quedar sólo en los niveles de gritos y sombrerazos que a nada bueno llevará. Y en 
esto quienes deben llevar la voz cantante deben ser ALEJANDRO MORENO Presidente del PAN y HERIBERTO MARTÍNEZ 
del Partido Nueva alianza. Los demás partidos sólo los ven para ser testigos de qué caminos toman en este caso, que a 
ocho días de que terminen las campañas por lo menos despertó a la clientela que estaba más dormida que despierta 
ante el pobrísimo espectáculo que estaban dando los protagonistas de la jornada. *SUSPENDE GIRAS EL GOBERNADOR 
OLVERA En un comunicado oficial del gobierno del estado se informa que ―CON LA FINALIDAD DE MANTENER EL CLIMA 

DE PAZ Y TRANQUILIDAD SOCIAL QUE SE VIVE EN HIDALGO PRINCIPALMENTE DURANTE EL ACTUAL PROCESO 
POLÍTICO ELECTORAL, EL GOBERNADOR JOSÉ FRANCISCO OLVERA RUIZ TOMÓ LA DECISIÓN DE SUSPENDER A 
PARTIR DE MAÑANA MIÉRCOLES 26 DEL PRESENTE LOS RECORRIDOS AL INTERIOR DE LA ENTIDAD‖. Más adelante se 
dice que el acuerdo se tomó de manera conjunta con los presidentes de los 7 partidos políticos que integran la Mesa 
Política de la Comisión Plural Estatal de la Preservación del Entorno Político de la Equidad de la Competencia. La decisión 
fue bien recibida por todos los partidos por lo que aporta a la equidad, pero sobre todo por lo que significa de 
sensibilidad política de parte del gobernador del estado y porque desarma malas voluntades. En la parte final de las 
campañas, es una medida oportuna. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político:  
 
El PAN se lanza contra el Panal y el SNTE: ―En el SNTE se presiona, se coacciona y se condiciona a los maestros a 
trabajar en un proyecto político electoral, mas no por un proyecto de nación como lo es la educación‖ y ―el SNTE es el 

verdadero dueño del Panal y las escuelas son sus oficinas de enlace electoral‖. Alejandro Moreno Abud, presidente estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN) ha enfocado sus baterías no contra su adversario natural, que sería el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), sino contra el Partido Nueva Alianza (Panal), creado a instancias de Elba Esther 
Gordillo Morales, dirigente moral del SNTE, hoy encarcelada por el manejo turbio de los recursos del sindicato que ha 
dirigido durante más de dos décadas. Si bien lo dicho por el dirigente panista es un secreto a voces, nadie se había 
atrevido a decirlo ―oficialmente‖ y amagar con presentar una denuncia ante las autoridades correspondientes, para pedir 

sanciones al SNTE, al Panal y de paso demandar la destitución del secretario de Turismo, Renato Olivares, por hacer 
labores de proselitismo en favor del Panal, ―durante su horario de labores‖. Muestra Moreno Abud una fotografía, tomada 
el jueves 13 de junio, en un acto de campaña de la candidata del Panal en Zacualtipán, Lupita Pedraza, en la que 
también aparece el líder moral del SNTE y del Panal en Hidalgo, Moisés Jiménez Sánchez. Como otra prueba más, 
Alejandro Moreno presentó un audio en el que se escucha el intercambio de opiniones entre el dirigente de la Sección XV 
del SNTE, Francisco Sinhué Ramírez Oviedo, y un grupo de supervisores escolares, que hablan de sus tareas de partido 
en favor del Panal y sus candidatos. Incluso, Sinuhé revela que en su momento fue maestro de ceremonias en actos de 

campaña de los candidatos del PRI. ―Antes eso no era delito electoral‖, ironiza y pide a sus representados tener cuidado 
al realizar labores en favor del Panal. En el mar de acusaciones, sin pruebas, está el hecho de que se les pide 
―cooperación voluntaria‖ de 2 mil pesos a los supervisores y de 200 pesos a los profesores de base, para apoyar las 
campañas de sus candidatos del Panal. Se esperan más acusaciones. (Carlos Camacho, página 03) 
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Vía Libre-deslinde… 

Hasta luego Botero: Llegó a su fin la muestra pictórica ―Testimonios de la Barbarie‖ del artista colombiano Fernando 
Botero que es un acontecimiento histórico no sólo porque las 67 obras de que consta tienen un mensaje claro sobre los 
momentos más trágicos de su país de origen porque al final quien las observó le dio su propia interpretación, más en 
estos momentos por los que atraviesa México. Esta exposición montada en el Cuartel del Arte que alguna vez albergó a la 
comandancia militar en Pachuca, sienta un precedente porque se generaron las condiciones de inmueble y fue curada en 
un tiempo récord gracias al impulso que le dio la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF Hidalgo) Guadalupe Romero de Olvera. Comentar la calidad y el mensaje de esta obra del gran artista 
barranquillero que recientemente cumplió 80 años, sale sobrando, aunque es claro que refleja un mundo absurdo, 
porque además la violencia está presente en ella como se aprecia en la muestra que miles de personas apreciaron 
durante este largo periodo, lo que sorprendió a los expertos en arte. Porque sólo es comparable con la que se presentó 
hace 12 en el Antiguo Convento de San Ildefonso en la Ciudad de México con motivo de sus 50 años de vida artística, por 
lo que debe valorarse doblemente el esfuerzo de traer su obra a la capital de Hidalgo a donde viajaron ex profeso para 
apreciarla desde la ciudad de México y otros estados miles de mexicanos e incluso extranjeros. Pero si bien la voluntad, 
el gusto por el arte y el impulso vinieron de la presidenta del DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, la iniciativa y la 
muestra en sí se deben al joven empresario tulancinguense Ernesto del Blanco Arjona, quien además de visión para los 
negocios heredó sensibilidad social que lo ha llevado a apreciar y conocer las manifestaciones artísticas, en particular de 
Fernando Botero, todo siempre fuera de reflectores. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el que se puso a las patadas en contra del líder del sindicato de maestros en Hidalgo, Sinuhé Ramírez, es 
el presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, quien acusó directamente al líder magisterial de utilizar a 
profesores y padres de familia para el beneficio de los candidatos de Nueva Alianza. Dicen que hasta el alcalde de 
Cuautepec, Gerardo Olmedo, también salió embarrado en las acusaciones, pues dicen que utiliza el dinero público 
para las campañas de algunos candidatos de la región. 
 
: Que hablando de irregularidades, a quien también ya le sacaron sus trapitos al sol en la recta final de las campañas 
electorales es el alcalde de Atlapexco, Antero Nochebuena, a quien los perredistas de la Huasteca acusan de 
tener injerencia en el proceso electoral, toda vez que en los últimos días se ha dedicado a anunciar obras en actos 
masivos, siendo que la ley lo prohíbe, por lo que el PRD de aquella región ya prepara una denuncia ante el tribunal 
electoral. 
 
: Que hablando de la Huasteca, a quien ya ni sus colaboradores quieren ayudar es al candidato del PAN, Salatiel 
Domínguez, pues dicen que a pesar de todos los esfuerzos que ha hecho para levantar su campaña en los últimos días, 
estos han sido en vano, por lo que varios de sus principales colaboradores ya no quieren saber nada de elecciones, pues 
les ha ido tan mal que ya mejor optaron por tirar la toalla, como dicen. 
 
: Que en el municipio de Tula quienes están muy enojados con sus autoridades municipales son los comerciantes 
del tianguis de San Marcos, quienes acusan que algunos funcionarios del ayuntamiento los extorsionan con fuertes 
cantidades de dinero para que los dejen vender sus productos, aparte que se quejan de recibir amenazas de confiscarles 
sus cosas. Dicen que el problema se derivó porque primero no los dejaban ponerse en la calle para vender, pero luego 
que alcalde les dio permiso, varios funcionarios se molestaron. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Resulta necesario desburocratizar la denuncia y facilitar la realización de esta figura. Las personas, al no estar aún 
totalmente inmiscuidas en el tema ambiental, pierden motivación al participar mediante la denuncia‖ 

Avelino Tovar Candidato plurinominal del Partido Verde Ecologista, sobre su propuesta ambiental. 
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―Hoy como su candidato y mañana como su diputado me comprometo a legislar, con el propósito de ampliar los espacios 
de participación, consolidando el acceso universal de la mujer en los servicios de educación, salud y vivienda‖ 

Rosalío Santana Velásquez Candidato del PRI en Tepeji del Río, sobre sus promesas hacia las mujeres de la región. 
 

―Los estamos coleccionando para que vayamos a recordarles a los que resulten electos que cumplan con sus promesas. 
No importa si llego o no al Congreso. Vamos a obligar a que cumplan sus promesas por más descabelladas que resulten‖ 

Martha López Ríos Candidata plurinominal por el Partido Verde, sobre promesas de otros candidatos. 
 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, que encabeza Alejandro Moreno Abud, puso el dedo en la llaga 
al denunciar al partido de la abeja (Panal) por utilizar los recursos humanos, materiales y económicos de la Sección 15 
del SNTE —que conduce Sinuhé Ramírez— para apoyar con todo a los candidatos a legisladores locales de Nueva 
Alianza; en el evento los panistas exhibieron un video donde Ramírez, en una reunión con trabajadores de la educación 
en el estado, los comprometió a que apoyen a Nueva Alianza en la próxima elección del 7 de julio. 

que otra denuncia del dirigente panista Alejandro Moreno Abud fue en relación al secretario de Turismo del gobierno 

del estado, Renato Olivares, quien fiel a su guía moral Moisés Jiménez Sánchez se la ha pasado de evento en 
evento en apoyo a los candidatos del Panal, descuidando con ello su responsabilidad oficial. Los panistas estudian una 
posible denuncia contra el funcionario por presuntamente incurrir en un delito electoral por distraer días y horas hábiles 
para acompañar al exdirigente sindical Moisés Jiménez Sánchez, de quien dicen se siente dueño de la Sección XV del 
SNTE y del mismo partido de la abeja; tal situación pone en el filo de la navaja al secretario de turismo estatal, de quien 
se dice que sus días en esa responsabilidad están contados. 

que por si fuera poco, después de que el PAN denunciara a la Sección 15 del SNTE y a su dirigente, y entre líneas a 
Moisés Jiménez Sánchez, estos personajes citaron a una reunión en Villa Criseldi, que también es el cuartel de Mirna 
García López, Moisés Jiménez y Alejandro Soto. La cita fue para leerles la cartilla a 800 supervisores escolares y 
ordenarles que se necesita el voto ahora más que nunca para la casa y estar así en condiciones de sujetar al Gobierno 
del estado desde el Congreso local. Además, por supuesto, les pidieron a los supervisores una aportación de 2 mil pesos 
para las campañas. 

que muy buen espaldarazo recibió la candidata del PRI a diputada local por Tenango de Doria, Dora Luz Castelán, con 
la visita que la secretaria general del CEN del PRI hizo ayer en Acaxochitlán para impulsar la campaña de su partido. 
Ivonne Ortega, exgobernadora de Yucatán y número dos del tricolor, acompañó a Castelán en el diálogo con militantes 
y ciudadanos y, con su presencia, dejó claro que la candidata tiene el respaldo de su partido, contrariando a grupos que 
no estaban muy de acuerdo con la selección de candidatos en esa región. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Como no prenden las campañas, va un poco de circo para no aburrirnos. (redacción, 
primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Tentáculos del pulpo transportista… los van a cortar 

No habrá vuelta atrás: o se mejora el transporte, o se mejora. El Tuzobús es la primera acción, en serio, que atacará de 
raíz el problema, al cercenar de tajo los tentáculos del pulpo transportista. Y es cierto, se van a quejar, a poner el grito al 
cielo, pero por fin se abre la posibilidad de que los pongan quietos, luego que han hecho de ese negocio, una forma poco 
ortodoxa de convertirse en un verdadero imperio. Porque vea usted: ni dan un buen servicio ni son solidarios con nadie. 
Es decir: todo para acá, nada para allá. Por fin, lo que nunca se hubiera pensado está por suceder. Y ojo, porque el pulpo 
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señalado, lo conforman unos cuantos, y todos saben sus nombres y apellidos. 

Felicidades a don Carlos y al ingeniero Luis Kaim 

Ellos saben lo que implica llevar por buen rumbo un periódico. No es nada fácil. Y por eso, pero además porque los 
apreciamos sinceramente, vaya un abrazo para don Carlos Sevilla Solórzano, director de El Sol de Hidalgo por sus 64 
años de vida, y al ingeniero Luis Kaim Gebara, por los primeros cuatro años de La Crónica de Hidalgo. Y en ese abrazo un 
reconocimiento a todos y cada uno de sus trabajadores. 

Asaltos ahora hasta dentro de los restaurantes 

Resulta que si usted pensaba que la tranquilidad, paz y seguridad podía encontrarse en un restaurante, más si es de los 
de lujo, pues está muy equivocado, porque los delincuentes han encontrado un filón para sus actividades en dichos 
lugares donde nadie pensaría que se atreverían a hacer de las suyas. En San Javier, en el Alimentari para ser exactos, 
sucedió lo que tenía que suceder, y los pillos lograron escapar luego de quitar sus pertenencias a los comensales. La 
pregunta es obvia, ¿y luego entonces, dónde esconderse de estos malvivientes? O para ser más exactos, ¿y ahora, quién 
podrá defendernos? 

PANAL, también declamarán bonitas poesías 

Además de actuar como porristas de crucero, los profes hidalguenses, preparan bonitos números de poesía con los que 
apoyarán a los candidatos del Partido Nueva Alianza, es decir el SNTE transformado en instituto político. Tienen 
preparada ―La Chaca Micaila‖, ―¿Por qué me quité del vicio?‖, entre otras. Y claro, también pudieran realizar bonitos 
bailables, todo para que ganen sus candidatos panalistas. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Casi en la recta final de las campañas rumbo a la renovación del Congreso local los 
panistas decidieron ponerle sabor a la contienda por las curules sacando a la luz supuestas pruebas donde el SNTE 
restringe y demanda el apoyo de maestros y padres de familia a favor de los aspirantes panalistas; aunque faltan las 
denuncias formales y en todo caso la resolución de las autoridades competentes. A pesar de los discursos queda claro 

que los contextos son siempre iguales o muy parecidos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Levi Leines: Levi Rodríguez como titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Pachuca busca 
que cada acción implementada por el ayuntamiento sea en función de las necesidades vigentes. Ahora, para evitar 
inundaciones gira la instrucción para integrar cuadrillas encargadas de la vigilancia en alcantarillas y que estén al 100 por 
ciento: sin ningún material que obstruya el flujo del líquido.  

Abajo-Araceli Velázquez: Como secretaria general del Sindicato de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 
Intermunicipales, Velázquez Carrasco supera los 30 años de permanencia. Sin embargo, los agremiados ampliamente 
refieren que a la fecha no ven beneficios reales, como en muchos de los casos eso de la representatividad en los 
organismos sindicales queda en el mero discurso porque la realidad es otra.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SECRETO 
La “guerra sucia” sigue plena en Internet y ahora en el tristemente famoso blog que ataca al ex rector 
universitario, Gerardo Sosa, se promociona una foto de la candidata priista a diputada local por el distrito 
de Apan, Gloria Hernández. Según el blog, la candidata recibe apoyo directo del ex rector y como prueba de ello 
publican una foto de la abanderada con el candidato plurinominal del tricolor Ramiro Mendoza Cano en una comida con 
otros miembros de la UAEH y de las redes ciudadanas que dirige Gerardo Sosa en la región. 
 
NI COMO 
El Partido Nueva Alianza (Panal), organismo del magisterio, se vio exhibido hasta la médula luego de las 
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declaraciones del líder de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Las 
revelaciones hechas por Acción Nacional confirmaron lo que muchos maestros denunciaban respecto a la 
coacción al voto de que son víctimas por parte de sus dirigentes sindicales. Veremos qué sanciones aplican las 
autoridades, pero sobre todo la ciudadanía, ahora que los dejaron al descubierto. 
 
RUMORES 
Como parte de estas campañas sucias y en vísperas del proceso electoral, los rumores respecto a diversos 
cambios en la estructura del gobierno estatal son el “pan de cada día”. Lo cierto es que hasta ahora no se 
confirmó ninguna modificación y es claro que los partidos políticos buscan por todas las vías generar 
mayor confusión en un electorado de por sí poco inmerso en las campañas electorales. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Agitan PRD y la IP debate por Pemex: La cúpula empresarial dio a conocer este martes su interés por 
participar en la modernización de Petróleos Mexicanos (Pemex), por lo que planteó su apertura a la inversión privada. 
Durante el acto en el que rindió protesta como presidente del Consejo Coordinador Empresarial para el periodo 2013-
2014, Gerardo Gutiérrez Candiani afirmó, sin embargo, que rechazan la privatización de la compañía petrolera. Se declaró 
en favor de las inversiones públicas y privadas, con una fórmula ganar para potencializar al sector energético y la 
economía del país. Dijo que ya es hora de superar  el mito de un nacionalismo petrolero asfixiante, que puede frustrar 
una reforma energética. La apuesta, añadió, es detonar en el sexenio una derrama de más de 300 mil millones de 
dólares de nuevas inversiones en el sector. Que la riqueza en hidrocarburos sea fuente de valor agregado para la 
sociedad y se convierta en una palanca de competitividad económica, expuso. Sobre el mismo tema, la dirigencia 
nacional del PRD, el ex candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas, el jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel 
Ángel Mancera, el ex mandatario capitalino Marcelo Ebrard y legisladores presentaron su propuesta de reforma al sector 
energético. El documento no prevé modificar la Constitución, sino reformar 12 leyes secundarias y crear una para 
administrar y transparentar los excedentes petroleros. El objetivo de la propuesta es cambiar el régimen fiscal de Pemex, 
darle autonomía presupuestal y de gestión e impulsar la investigación y desarrollo tecnológico de la industria petrolera, 
entre otros puntos. Al final de la presentación, emplazaron al presidente Enrique Peña Nieto a exponer su propuesta para 
modernizar Pemex. (Paulina Gómez, página 06) 

Reforma-Financia la Familia a candidato del PAN: A dos semanas de las elecciones locales, el Procurador de 
Justicia estatal, Felipe Muñoz Vázquez, reveló que se investiga el financiamiento de La Familia Michoacana en las 
campañas electorales. Aunque Muñoz evitó mencionar directamente por su nombre al candidato y al partido, la 
indagatoria apunta a que integrantes de ese cártel apoyan al panista Juan Antonio Martín del Campo, aspirante a 
gobernar la Alcaldía de la ciudad de Aguascalientes. El Procurador dijo que su indagatoria inició el 9 de septiembre de 
2011, "cuando no había campañas", y que no tiene objetivos electorales. El señalamiento se desprende de las 
declaraciones ministeriales de Jesús Casillas Valenzuela y Carlos Adrián Gutiérrez Ramírez, presuntos integrantes de La 
Familia Michoacana, quienes aseguraron que su jefe es Rubén Jiménez Enríquez, "El R" o "El Rubio", identificado como 
líder del cártel en Aguascalientes. "Refieren que 'El Rubio', en varias ocasiones, se ha reunido con los miembros de un 
partido que actualmente se encuentra en campaña en el domicilio ubicado en la calle privada J. Encarnación Guerrero, 
número 7, del Barrio de la Purísima, debido a que está apoyando su campaña con recursos, así como en la pinta de 
bardas.  "Y estos recursos se obtienen de las actividades ilícitas relacionadas con la venta de drogas", informó ayer el 
Procurador. Muñoz presentó en una conferencia de prensa fotografías de un cateo y aseguramiento de una casa pintada 
de azul y una lona con propaganda del panista Juan Antonio Martín del Campo, acompañado por Silvia Garfias, 
abanderada a diputada local. El fiscal indicó que, en sus declaraciones, los detenidos refieren que, en caso de que el 
candidato que están apoyando gane, obtendrían beneficios para seguir operando en la distribución de drogas sin ser 
molestados. "Además de que al 'R' o 'El Rubio' le podrían dar una posición –estoy omitiendo algunos detalles porque son 
propios de la investigación– y de esta forma lavar los recursos que se obtienen con la venta y distribución de droga", 
expuso. El inmueble, dijo Muñoz Vázquez, fue cateado el pasado viernes y funciona como una comercializadora para 
lavar el dinero. En el sitio, la Procuraduría localizó propaganda electoral, además de comprobantes por la compra de 
camisetas y gorras y por la pinta de bardas. Aunque Muñoz Vázquez no señaló al blanquiazul como el partido que podría 
estar recibiendo dinero del narcotráfico, sí desligó al PRI. (Redacción, primera plana) 
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La Jornada-Andrés Granier pasa del hospital al Reclusorio Oriente: El ex gobernador de Tabasco Andrés Granier 
Melo fue dado de alta del hospital Ángeles del Pedregal, en la ciudad de México, e inmediatamente fue trasladado a 
instalaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) para ser puesto a disposición de un juez federal, a fin de 
que responda por los delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita y evasión fiscal (que no se le había 
notificado). Granier fue trasladado de la subdelegación de la PGR en la delegación Azcapotzalco al Reclusorio Oriente 
para ponerlo a disposición de Taissia Cruz Parcero, juez cuarta de distrito en la capital del país. La de ayer fue la primera 
noche que el ex mandatario pasará en prisión en espera de que se le vincule a proceso o se le dicte auto de libertad. 
Interrogatorio inesperado El 9 de junio Granier aseguró en entrevista televisiva que se encontraba en Miami y que 
regresaría a México a limpiar su nombre. Funcionarios que participan en el Gabinete de Seguridad Nacional revelaron que 
el gobierno estadunidense avisó a México que Granier había sido notificado de que su visa vencía a mediados del mes y 
no le renovarían su permanencia en ese país.  El 11 de junio Granier Melo regresó a México y un día después compareció 
ante la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Seido), donde se integra una 
averiguación previa contra ex funcionarios de Tabasco por operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado de 
dinero). Las fuentes consultadas explicaron que el día en que compareció en la Seido, Granier Melo creyó que le bastaría 
entregar su declaración por escrito y exponer verbalmente lo que supuestamente hizo durante su mandato (2006-2012), 

pero quedó sorprendido cuando le informaron que debía responder preguntas y que se le brindarían todas las 
comodidades para ello, incluidos los medicamentos que necesitara para controlar su presión arterial, ya que la diligencia 
podría ser larga. Fueron casi 32 horas de interrogatorio. El 13 de junio, sin ser visto por los medios de comunicación, el 
ex gobernador de Tabasco fue llevado a la casa que posee en el sur de la Ciudad de México, vigilado por la Policía 
Federal ministerial. Granier prometió en la Seido que estaría en Villahermosa para declarar ante la Procuraduría de 
Justicia de Tabasco. Según los funcionarios consultados, por eso lo dejaron ir a su casa, vigilado. Antes de las 5 horas del 
14 de junio, Granier Melo llamó a su abogado, Eduardo Luengo, y se internó en el nosocomio. El ex gobernador rompió el 

compromiso de ir a declarar a Tabasco, y lo arraigaron. La intención del gobierno federal era que las autoridades 
tabasqueñas decidieran qué hacer con el ex mandatario, pero al estar hospitalizado existía el riesgo de que se fugara, por 
lo cual se instaló vigilancia. El domingo pasado la defensa de Granier Melo envío una carta al procurador Jesús Murillo 
Karam para pedirle que pusiera fin al arraigo, por ser ilegal. La PGR solicitó su aprehensión. Los mandamientos fueron 
otorgados por el juzgado cuarto de Villahermosa. (Gustavo Castillo, página 34) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Pemex: debate de especulaciones: Dos coincidencias de fondo tienen la cúpula perredista y el empresariado 
nacional: Pemex no debe ―privatizarse‖. Es hora, dijo el presidente del CCE, Gerardo Gutiérrez Candiani, de superar ―el 
mito‖ de un ―nacionalismo petrolero asfixiante‖, y permitir inversión privada hasta por 300 mil millones de dólares. Para 

Cuauhtémoc Cárdenas, la única inversión permisible sería en petroquímica. La otra convergencia es que demandan para 
Pemex ―autonomía de gestión‖. Dijo Gutiérrez Candiani: ―Queremos empresas públicas modernas y eficientes que puedan 
participar en una fórmula ganar-ganar…‖. Lo que ahora está fuera de lugar es que el dirigente del PRD insista en ―exigir‖ 
y ―emplazar‖ al gobierno federal a presentar ―su propuesta‖, toda vez que el único proyecto de reforma energética que 
llegará al Congreso (el presidente Enrique Peña Nieto así lo ha comprometido) será el que se acuerde en el Pacto por 
México… ¡suscrito por el propio Jesús Zambrano! Así las cosas, el debate que demanda el PRD tiene tanto sentido como 
polemizar sobre el sexo de los ángeles. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La última entrevista antes de ir a la cárcel: El desenlace parece inevitable. Los días en el hospital están por concluir. 
El defensor de Andrés Granier, el abogado Eduardo Luengo, perfila que todo puede ocurrir en la misma tarde. Así será. 
Un par de horas después de nuestra charla, el químico queda en manos de la autoridad federal que, por lo pronto, lo 

persigue por lavado de dinero. Será la última entrevista antes de ir a prisión. 
—Apenas tu defendido salga del hospital, irá a la cárcel. 

—Sin duda —responde. 

—Qué estrategia tan riesgosa eligieron, Eduardo. 

—El químico lo supo, estuvo consciente, tomó la decisión de regresar. En los escenarios que platicamos e hicimos de su 
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conocimiento estaban estos y otros, incluyendo nuevas acusaciones cuando estuviera preso. Ahora habrá que probar 
ante los tribunales federales que es inocente de los hechos que le imputan. 

—Cuesta entender cómo eligieron la estrategia de ir a la cárcel, porque regresar a México era ir a la cárcel. 

—La estrategia no la decidimos nosotros, la decidió él en contra de los consejos de los abogados. Sabía que era más 
fácil, entre comillas, defenderse de un proceso de extradición y tener capacidad de defensa de una o varias acusaciones 
desde fuera del país, que llegar a enfrentarlas e ir a la SEIDO sabiendo que mañana o pasado se podría ejercitar la 
acción penal en su contra, a nivel federal y a nivel local. 

—Estaba cantada. 

—Sí, sin duda. 

—¿Vas a seguir con él? 

—Sí, desde luego. Así son estos asuntos, apenas comienza la batalla. Una batalla larga, quizá sexenal, pero habrá que 
enfrentarla. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Callado sería un poeta.  Florestán Cuando la madrugada del pasado viernes 14 Andrés Granier salió de su casa al 
Hospital Ángeles del Pedregal, tenía un destino incierto. Un avión de la PGR lo esperaba para salir, escoltado por agentes 
federales, a Villahermosa, donde lo pondrían a disposición del agente del Ministerio Público local para declarar por los 
delitos de peculado y uso indebido del ejercicio público. Para entonces ya se había dado la escena de los 88.5 millones de 
pesos en efectivo que atribuyeron a quien fuera su tesorero, José Manuel Saiz Pineda, detenido una semana antes, el 
sábado 8 de junio, en el puesto migratorio de Hidalgo, Texas, cuando pretendía salir del país desde Reynosa, 
Tamaulipas, y trasladado a Villahermosa, donde un juez le dictó auto de formal prisión. En el hospital, donde le fue 
practicado, según se informó, un cateterismo, permanecía aislado en el área de terapia intensiva y custodiado por 
elemento de la Policía Federal Ministerial. El asunto dio un vuelco cuando este sábado el juez cuarto de Distrito en 
Tabasco libró una orden de aprehensión contra Granier por los delitos de evasión fiscal y lavado de dinero. Este lunes, 
cerca de la medianoche, el ex gobernador priista de Tabasco fue notificado de su nueva situación jurídica y el juez dio 
como cumplida su orden de aprehensión. Ayer por la tarde, a petición de la procuraduría de Tabasco, el Hospital Ángeles 
dio alta médica a Granier y agentes de la PGR lo trasladaron en calidad de detenido a sus instalaciones de Azcapotzalco, 
desde donde sería trasladado al Reclusorio Oriente, de acuerdo al turno, le correspondió el juez cuarto de Distrito de 
Procedimientos Penales, quien decidirá si le dicta o no el auto de formal prisión, como todo indica. Y me aseguraban que 
tenía la protección de Peña Nieto… 
 
RETALES 
1. AUSENCIA. Si bien el foro sobre la reforma energética lo convocó el PRD y acudieron, además de Jesús Zambrano, 
Cuauhtémoc Cárdenas, Miguel Ángel Mancera, Marcelo Ebrard y sus coordinadores legislativos, no asistió Andrés Manuel 
López Obrador. ¿Es que la izquierda va a dar así su batalla, por separado? 
2. RELEVO. Gustavo Madero podría mover hasta febrero el cambio de presidente del PAN, en el que quiere repetir. Pero 
hay otros tres aspirantes: Ernesto Cordero, que lleva ventaja; Josefina Vázquez Mota y Margarita Zavala, a quien veo 
más como diputada y coordinadora de su bancada, si llega Cordero, que como dirigente nacional; y 

3. CONSEJERO. No hay modo de la Cámara de Diputados cite a un extraordinario para designar al consejero numero 11 
del IFE, como les ordenó el TEPJF. Si ya una vez dejaron 15 meses al IFE sin tres consejeros, en elegir a uno se la 
llevarán hasta octubre. (Joaquín López Dóriga, página 03) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que quien se sacó la rifa del tigre fue la juez cuarta de Distrito de Procesos Penales Federales en la Ciudad de 
México, Taissia Cruz Parcero, quien, a petición de un juzgado federal de Tabasco, se encargará del juicio al ex 
gobernador de Tabasco Andrés Granier. 
Y es que la juzgadora es esposa del subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo de la 
PGR, Renato Sales Heredia, lo que seguramente desatará la rumorología habitual en estos casos. 
Está claro, sin embargo, que la juez no pidió el caso, sino que le fue asignado por el sorteo que hace el Poder Judicial 
federal entre los juzgados que se encuentran de guardia. 

:Que el traslado del ex gobernador que hizo la PGR fue supervisado en todo momento por el titular de la Policía Federal 
Ministerial, Vidal Díaz Leal, y Abraham Eslava Arvizu, director adjunto de la oficina del procurador general, Jesús 
Murillo Karam, tampoco se le despegó. 
 
:Que en Baja California parece haber ocurrido el ―gran milagro tricolor de cierre de campaña‖, ya que todos los priistas 
parecen haberse unido, por fin, en apoyo al candidato a gobernador Fernando Castro Trenti. 
La prueba palpable es que se confirmó el mitin del domingo en el estadio Caliente de Tijuana, propiedad de Jorge Hank 
Rhon, quien se había negado a apoyar al hoy abanderado e, incluso, se decía que impulsaba de manera soterrada al 
candidato de la alianza PAN-PRD, Kiko Vega. 
La ―sensación de victoria‖ nos ha unido, decían exultantes ayer los operadores del tricolor: en Tijuana, Mexicali y, claro, 
el Distrito Federal. 

:Que ante la crisis en la bancada panista por el manejo de los recursos, los coordinadores en el Senado del PRI, Emilio 
Gamboa, y del PRD, Miguel Barbosa, consultaron en la Secretaría de Servicios Administrativos, a cargo de Rodolfo 
Noble, a quién se le deben depositar los recursos. 
La respuesta fue que el Senado reconoce la firma de los coordinadores parlamentarios, porque así lo dice la ley, de 
manera que, aunque el presidente de la cámara, Ernesto Cordero, pida reconocer como tesorero a Francisco 
Domínguez, su solicitud no procede. 
 
:Que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, fue invitado a la Secretaría de Gobernación para un encuentro 
privado con autoridades federales y campesinos de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, que instalaron hace una 
semana un plantón en Bucareli. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Perversa norma: El fallo de la Suprema Corte es trascendental para la economía nacional, pero sobre todo para los 
ciudadanos, para los consumidores. Este 24 de junio, 10 de los 11 ministros declararon inconstitucional la Norma 29 del 
Distrito Federal. Al contrario de la decisión que tomaron en septiembre de 2012, cuando sólo examinaron la norma desde 
un punto de vista formal, para determinar si se habían cumplido o no los requisitos para emitirla, en esta ocasión se 

concentraron en el fondo y respaldaron los principios de competencia y libre concurrencia en el mercado que establece el 
artículo 28 de la Constitución. El pasado 22 de mayo adelanté en este espacio el proyecto del ministro Alberto Pérez 
Dayán que señalaba la inconstitucionalidad de la Norma 29, pero añadí que para que ésta fuera desechada era 
indispensable una mayoría calificada de cuando menos ocho votos en el pleno. No sólo se ha superado el número, sino 
que los ministros han dejado en claro que la Constitución protege a los consumidores. El ministro Pérez Dayán señaló 
que el artículo 28 prohíbe ―todo acuerdo... para evitar la libre concurrencia o la competencia‖ para ―obligar a los 
consumidores a pagar precios exagerados‖ y citó a la Comisión Federal de Competencia Económica que sostenía que las 
disposiciones de la Norma 29 son ―contrarias al interés público y al bienestar de los consumidores‖. El ministro Luis María 
Aguilar fue contundente al apuntar que el ―consumidor no debe ser subestimado, no es tonto, tiene una gran capacidad 
de discernimiento, y no sólo es un sujeto pasivo receptor de bienes y servicios, sino un agente con poder suficiente para 
determinar también las condiciones del mercado‖. La Norma 29 no sólo era perjudicial para los consumidores, a quienes 
consideraba incapaces de tomar sus propias decisiones, sino perversa. Para conseguir el apoyo electoral de los locatarios 
de los mercados públicos, el entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, prohibió la instalación de 
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supermercados, grandes almacenes o tiendas de conveniencia en las zonas más pobres de la ciudad a sabiendas de que 
obligaría a los pobres a pagar mayores precios. Una norma así parecería producto de un gobierno de extrema derecha, 
empeñado en castigar a los pobres por ser pobres, pero en la Ciudad de México fue emitida por uno que se decía de 
izquierda. El fallo de la Corte no sólo elimina la prohibición al establecimiento de comercios que puedan competir en 
zonas populares del Distrito Federal, sino que evita disposiciones similares en otros lugares de la república. Los ministros 
han reconocido el derecho de los consumidores a pagar precios competitivos. Una decisión anterior no muy lejana de la 
Corte ofreció, sin embargo, un mensaje diferente. El 22 de abril de este 2013 los ministros avalaron la prohibición a los 
descuentos en los libros. La disposición, surgida del cabildeo de un puñado de editoriales y librerías que buscaban 
aumentar sus márgenes de ganancia, también eleva artificialmente los precios en perjuicio del consumidor. La Comisión 
de Competencia señaló que la medida restringiría la libre concurrencia y elevaría los precios de los libros, pero los 
ministros optaron por una decisión contraria a la que hoy aportan en la Norma 29. Yo espero que con el tiempo la 
jurisprudencia se depure y se incline sin remilgos a favor de los consumidores. Después de todo, como lo señaló el 
ministro Aguilar, el ―consumidor no debe ser subestimado, no es tonto‖. Debe tener el poder de decidir en plena libertad 
qué comprar, en dónde hacerlo y a qué precio. PARADOJAS Estados Unidos acusa a Edward Snowden de espionaje por 
haber revelado el más ambicioso programa de espionaje en la historia. Snowden cuestiona la falta de transparencia de la 

Unión Americana y busca refugio en países como Rusia, Cuba y Ecuador... que no tienen ninguna transparencia. (Sergio 
Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El muro del desprecio: La historia de los grandes imperios está llena de errores. Cuando se escriba la de Estados 
Unidos tendrá que incluirse el desprecio de ese país por su vecino del sur. Porque resulta una equivocación lo que están 
haciendo al agraviar a un amigo, socio y aliado como es México. En lugar de profundizar los lazos económicos, políticos y 
sociales, el Congreso estadunidense está enviando un mensaje ominoso a los mexicanos: ―no los queremos, quédense 
allá, los despreciamos, vivamos separados por un muro inexpugnable vigilado por un ejército de agentes y aviones no 
tripulados‖. Los estadunidenses están en su derecho de impedir que se vayan a vivir a ese país gente de otras 
nacionalidades. Pero este problema no se resuelve con un muro (―cerca‖ le llaman ellos para evitarse la vergüenza). Por 
el contrario, con la decisión de erigir una frontera amurallada y vigilada por miles de hombres y máquinas, Estados 
Unidos pierde credibilidad como una nación de valores democráticos liberales, base fundamental de su retórica imperial. 
En 1987, el presidente Reagan, ícono de la derecha estadunidense, ésa masa de hombres blancos que se sienten 
amenazados por la globalización, viajó a Berlín. En la Puerta de Brandenburgo, frente al Muro que separaba al mundo 
bipolar, dijo: ―Damos la bienvenida al cambio y la apertura; porque creemos que la libertad y seguridad van de la mano, 
que el avance de la libertad humana sólo puede fortalecer la causa de la paz mundial. Hay una señal inconfundible de 
que los soviéticos pueden hacer, que avanzarían dramáticamente hacia la causa de la libertad y la paz. Secretario 
general Gorbachov, si busca paz, si usted busca la prosperidad de la Unión Soviética y Europa Oriental, si busca la 

liberalización, venga aquí a esta puerta. Sr. Gorbachov, abra esta puerta. Sr. Gorbachov, derribe este muro‖. Discurso 
histórico basado en la idea de que Estados Unidos es el poder imperial que defiende los valores de la democracia-liberal. 
Y ahora resulta que ellos mismos son los que construyen su muro. Cómo me encantaría que el presidente Peña fuera a 
Tijuana, se parara frente al muro fronterizo, y dijera: ―Presidente Obama, si busca paz, si su pueblo de verdad cree en la 
dignidad, en el avance de la libertad humana, venga aquí, derribe este muro y trabajemos juntos a favor de la 
prosperidad económica de nuestras dos naciones‖. Eso es lo que me gustaría que dijera mi gobierno, el mexicano, frente 

al agravio estadunidense de dividirnos con un enorme muro que, por cierto, va a costarles miles de millones de dólares. 
Insisto: Estados Unidos está en su derecho de combatir la inmigración ilegal. Pero se equivoca al pensar que lo logrará 
duplicando la cantidad de agentes de la Patrulla Fronteriza, extendiendo el ignominioso muro fronterizo en mil 100 
kilómetros e invirtiendo 30 mil millones de dólares en drones, radares y monitores. En realidad todo esto lo están 
haciendo para conseguir el voto de la derecha republicana a favor de la reforma migratoria de Obama. A fin de quedar 
bien con los latinos en Estados Unidos, desprecian a los mexicanos que vivimos de este lado de la frontera. La pregunta 
que debemos hacernos los mexicanos es qué hacer frente a este desprecio estadunidense. Más allá de protestas 

diplomáticas o pronunciamientos retóricos, me parece que la mejor manera de contestarle a Estados Unidos es haciendo 
todo lo que está en nuestro poder para mejorar nuestra economía, de tal suerte que se reduzca la brecha en el ingreso 
entre las dos naciones y los mexicanos ya no tengan que irse a buscar las oportunidades económicas que no encuentran 
acá. Si nos desprecian, demostremos que se equivocan: que ellos pierden más de lo que ganan al poner muros e impedir 
que lleguen a su país mexicanos honestos que se parten el lomo trabajando de sol a sol. Que se queden sin esos 
trabajadores que son la base de sectores económicos tan importantes como la agricultura, la construcción y la hotelería. 
Eso implica generar los empleos aquí abriendo oportunidades de hacer buenos negocios acá. Esa sería la mejor respuesta 
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frente a la infamia de poner un muro entre dos naciones supuestamente amigas. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LA REFORMA constitucional para dar autonomía plena al IFAI no estará cocinada a tiempo para ser incluida en el periodo 
extraordinario de julio, como se propusieron los coordinadores parlamentarios. Nos aseguran que la minuta, que obliga a 
los partidos políticos a la transparencia y a la rendición de cuentas, volvió a estancarse. Resulta que va de la mano de la 
creación de la comisión anticorrupción que sustituirá a la estéril Secretaría de la Función Pública, que actualmente está 
encabezada por Julián Alfonso Olivas Ugalde. La opacidad puede descansar tranquila, y tiene sus aliados. Entre ellos 
destaca el diputado perredista Julio César Moreno, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, quien, nos 
aseguran, se ha convertido en la mano del gato que saca las castañas del fuego para quienes de plano no quieren saber 
nada de rendir cuentas. 

EL ENOJOSO caso de los conflictos familiares del ministro jubilado Genaro Góngora ha empezado a derivar en una 
revancha de abogados y empresarios afectados durante la gestión de quien fuera presidente de la Corte. Grupos 
ultraconservadores y compañías ligadas con las telecomunicaciones, nos aseguran, figuran entre quienes acumularon 
afrentas durante el periodo en que Góngora consolidó al máximo tribunal como un espacio de autonomía real frente a 
otros poderes, fueran los constituidos o los fácticos. 

NO FUE una disculpa, pero lo pareció. Ayer en la reunión de la cúpula del PRD, el ex jefe de gobierno Marcelo Ebrard 
tuvo que reconocer que no está negociada una privatización de Pemex en el Pacto por México, hipótesis que la semana 
pasada le llevó a exigir al dirigente del partido, Jesús Zambrano, explicaciones sobre lo supuestamente acordado. Aunque 
después del reconocimiento de Ebrard todo fueron sonrisas para las fotos, nos aseguran que en el partido saben que 
aunque don Marcelo no es un experto en el tema, hará hasta lo inimaginable para atraer hacia sí los reflectores. 

EN EL ISSSTE, que encabeza Sebastián Lerdo de Tejada, han empezado a aplicarse cambios sin mayores aspavientos. 
Diversas irregularidades en el pasado inmediato fueron ya reportadas: contratos multianuales de última hora y servicios 
de costos multimillonarios que de plano no funcionan. De paso, dos funcionarias que tuvieron notable ascendencia en la 
administración de Miguel Ángel Yunes dejaron de prestar sus servicios. Se trata de las hermanas Sandra y Roxana 
Olvera, la primera delegada en la Zona Norte del Distrito Federal y la segunda directiva en la controvertida agencia de 
Turissste. 

EN RETIRADA se encuentran también algunas empresas que prestaban servicios para la Secretaría de la Defensa 
Nacional. Nos aseguran que la actual administración, bajo el mando del general secretario Salvador Cienfuegos, ha 
comenzado a despedir a firmas que habían sido contratadas en el sexenio anterior, algunas de las cuales recibieron 
recomendaciones de la Contraloría General. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA SUERTE la de Miguel Mancera: en cada cajón que abre se encuentra un explosivo recuerdito de Marcelo Ebrard. 

MÁS PRONTO de lo que él mismo quisiera, el jefe de Gobierno tendrá que cortar el listón de la remodelación del Bosque 
de Aragón. 

Y NO ES QUE no le guste al mandatario el proyecto. De hecho está quedando chulo de bonito. El problema para Mancera 
es quién estará a su lado: ni más ni menos que Ángel Isidoro Rodríguez, otrora conocido como "El Divino". 

BUENO, pues resulta que Ebrard le concesionó al ex banquero y al empresario Andrés Carral el usufructo y 
mantenimiento del popular parque por 10 años. 

LOS TRABAJOS van muy avanzados, por lo que la inauguración está a la vuelta de la esquina, poniendo a Mancera en la 
nada envidiable posición de tener que capotear las críticas a una decisión tomada por su antecesor. 
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¡AH, CARAY! Justo ahora que las cosas se están poniendo calientes en el IFE, su presidente, Leonardo Valdés, decidió 
irse a Europa del Este. 

EL VIAJE obligó a que se adelantara para el lunes la reunión semanal que, tradicionalmente, sostienen los consejeros 
cada martes. 

LO DELICADO del asunto es que el próximo martes se tiene previsto que el IFE dé a conocer, finalmente, el reporte 
definitivo sobre los gastos de campaña en la pasada elección presidencial. 

Y POR lo que se alcanza a ver desde ahora, ese documento está que arde. 

SEGÚN DICEN, los fiscalizadores del instituto van a salir con la novedad de que el gasto de Enrique Peña Nieto fue menor 
de lo que se había dicho y que el de Andrés Manuel López Obrador ¡volvió a subir! 

¿SERÁ QUE Leonardo Valdés alcanzará a regresar a tiempo para enfrentar el vendaval? ¿O preferirá nadar de muertito en 
las aguas del Mar Muerto? 

MUY CARAS le van a salir al tabasqueño Andrés Granier las chicanadas de su abogado, Eduardo Luengo Creel. 

SEGÚN SE SABE, las triquiñuelas del representante legal del ex gobernador provocaron molestia y enojo en las 
autoridades federales y estatales, pues dicen que iban más enfocadas a la burla que a la defensa. 

LA HOSPITALIZACIÓN "urgente", las filtraciones de información falsa, las cartas públicas y, por supuesto, su pretendida 
comparecencia por telegrama, terminaron por exasperar a los funcionarios de ambas procuradurías. 

DE AHÍ QUE, ya sin miramientos, a Granier lo sacaron de su cómoda cama de hospital y hoy amanece en el Reclusorio 
Oriente. 

'ORA SÍ que el tabasqueño, con toda justificación, bien podría decirle: "No me defiendas... ¡abogado!". 

LA GRAN PREGUNTA que todos los panistas se hacían anoche era: ¿está o no está Felipe Calderón en el DF? 
 
LA VERSIÓN era que el ex Presidente se reuniría con su rebaño, encabezado por Ernesto Cordero, justo ahora que el 
pleito con Gustavo Madero está a todo lo que da. 

SIN EMBARGO, los calderonistas negaron tres veces -y otras más- que su patrón hubiera dejado su bostoniano retiro 
para venir a darles instrucciones. 

(Redacción, página 10) 
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